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ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO EN LAS TUNASÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO EN LAS TUNAS

En unidad de acción, los efec-
tivos de las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias y el Ministerio 
del Interior juntarán esfuerzos 
con la población en el perfec-
cionamiento de las misiones 
concebidas en la doctrina cuba-
na de la Guerra de Todo el Pue-
blo.

Después de dos años de afec-
taciones por la pandemia, la rea-
nimación de los distintos acto-
res exige contribuciones singu-
lares en busca de acelerar las 
tareas previstas en los planes 
de desarrollo y beneficio social.

Las máximas autoridades de 
Las Tunas han convocado a 
una jornada que se distinga por 
la amplia participación popular 
y resultados satisfactorios, en 
saludo al aniversario 63 del 
triunfo de la Revolución y como 
muestra de reafirmación patrió-
tica para continuar enfrentando 
las manifestaciones alentadas 
desde Estados Unidos y pres-
tas a derrocar nuestro proyecto 
socialista.

Se comprobará la estrategia 
territorial relacionada con la uni-
dad de los factores para conso-
lidar los municipios y la provin-
cia como bastiones inexpugna-
bles de la Patria, tanto para ven-
cer cualquier agresión enemi-

zación distinguirán mañana las ga, como afianzar los pasos 
actividades en el Día Nacional hacia la deseada soberanía ali-
de la Defensa, como expresión A SIMULTANEIDAD en la mentaria y fortalecer la Tarea 
de la marcha hacia la nueva nor-realización de ejercicios mili- Ordenamiento, acorde con los 
malidad, en paz y sin descuidar tares y el impulso a labores de actuales horizontes económi-
el combate contra la Covid-19.producción, servicios e higieni- cos de la nación.

se trazaron las proyecciones de 
trabajo para el 2022. 

Continuar impulsando el desa- Lo vital de generar mayor can-rrollo desde los colectivos labo- tidad de empleos y lograr que rales y ratificar su posición a la los salarios se correspondan vanguardia en la esfera ideoló- con las necesidades de la gica fue la premisa que reitera- población fueron temas aborda-ron los sindicalistas tuneros dos. Manuel Pérez Gallego, 
durante el pleno del Comité Pro- miembro del Comité Central y 
vincial de la Central de Trabaja- primer secretario del Partido en 
dores de Cuba (CTC). el territorio, expuso que los pri-

En la cita analizaron los retos meros en exigir el cumplimiento 
que ha enfrentado la organiza- de las leyes deben ser los afilia-
ción en esta etapa, marcada por dos, en aras de alcanzar más 
la Covid-19 y la escasez de eficiencia y productividad en 
recursos vitales para la econo- cualquier esfera.
mía cubana a causa del recru- El secretario general de la 
decimiento del bloqueo de Esta- CTC, Leobanys Ávila Góngora, 
dos Unidos. Estas cuestiones expresó que aun con las dificul-
provocaron aquí la disminución tades materiales, hay que recu-
en la producción de bienes y ser- rrir a la creatividad y poner inte-
vicios y el incremento de los pre- rés en romper la inercia en la 
cios minoristas. búsqueda de soluciones a los 

Asimismo, expusieron los problemas más apremiantes; 
resultados económicos de la así como aprovechar las nue-
provincia al cierre del tercer tri- vas disposiciones que amplían 
mestre del año, contexto en el las facultades de las entidades. 
que, a pesar de las limitaciones, Puntualizó que esta vuelta a la 
surgieron las Mipymes y se normalidad debe ser el escena-
adoptaron medidas para fortale- rio para un desempeño mejor 
cer la empresa estatal socialis- desde todos los ámbitos posi-
ta. En otro momento del pleno bles.

Día de la Defensa,
camino a la normalidad

Evalúan sindicalistas su
impacto en la sociedad

La Universidad de Las Tunas apuesta 
por la ciencia y la innovación 

guer, vicerrectora de Investiga- de la Carpeta de Servicios Aca-
démicos y/o Científico Técni-ción y Posgrado y vicepresi-

Más de 400 ponencias e cos.denta del Comité Organizador 
investigaciones serán parte, del encuentro. “Desde el día 20 tendremos 
desde el próximo 22 y hasta el ocho cursos previos que esta-“La conferencia inaugural  se-
25 de noviembre, de la III Con- rán disponibles en la platafor-rá impartida por el prestigioso 
vención Científica Internacio- ma de posgrado. En los días investigador cubano Jorge Nú-
nal Las Tunas 2021, que aus- de la Convención igual número ñez Jover, con el tema Univer-
picia la Universidad de la pro- de talleres tratarán temáticas sidad, conocimiento, innova-

relacionadas con las Ciencias vincia con el objetivo de incre- ción y desarrollo sostenible y 
Humanísticas, Pedagógicas, mentar el impacto de esta insti- estará publicada el mismo día 
Agrícolas, Técnicas, la innova-tución académica en la socie- 22 en el sitio digital del evento: 
ción educativa, el desarrollo dad y la gestión de la ciencia y www.convencion.ult.edu.cu”, rural y comunitario, entre el conocimiento. destacó Santiesteban Alma- otras”, dijo la vicerrectora.Por primera vez y debido a la guer.

La III Convención Científica situación epidemiológica gene- Con la presencia de países Internacional es un aconteci-rada por la Covid-19, el foro como México, Italia, Ecuador, miento que permite compartir 
acontecerá en su mayoría de Angola, Panamá y El Salvador, experiencias de trabajo y avan-
manera virtual y, como es tra- así como de organismos loca- ces científicos entre profesio-
dicional, reunirá a científicos, les, el intercambio constituirá nales de diversas áreas del 
académicos e investigadores, un momento ideal para con- conocimiento, en pos de mejo-

certar convenios de colabora-declaró la doctora en Ciencias res procesos universitarios y 
Yithsell Santiesteban Alma- ción a partir de la presentación de avance social.

Por Naily Barrientos Matos

Por Ramiro Segura García

L

Por Yuset Puig Pupo

Noviembre 

se vistió con

múltiples 

colores 

8

“Amancio” en pos
del desarrollo

económico-social 

5

F
o

to
: 

R
ey

n
al

d
o

 L
ó

p
ez

 P
eñ

a

F
o

to
: 

R
ey

n
al

d
o

 L
ó

p
ez

 P
eñ

a

F
o

to
: 

R
ey

n
al

d
o

 L
ó

p
ez

 P
eñ

a



VARIADA

Las Tunas, viernes 19 de noviembre del 2021

VARIADA

Semana del 30 de julio al 5 de agosto

Director: Ramiro Segura García.  Editora Principal: Elena Diego Parra.  Editora Creativa: Zucel de la Peña Mora.  Administrador: Ramón Ochoa  Almaguer. Redacción: Ave. Carlos J. Fínlay s/n. 

       31342950, 31342119, 31347158, 31345312.          cip224@cip.enet.cu        www.periodico26.cu ISSN: 0864-3660. Impreso en el poligráfico José Miró Argenter, Holguín

Llévanos en tu móvilLlévanos en tu móvil
Semana del 19 al 25 de noviembre

Por Rafael Avilés Espinosa Ü 25/1958: Asesinan a los jóvenes revolucio-por sicarios de la tiranía.
narios Julio Álvarez Rodríguez y Waldemar Ü23/1958: Cae en enfrentamiento con el ene-

Ü 20/1958: Esbirros de la tiranía en Puerto Membrado Rivero.migo el revolucionario Reytel Jorge Veláz-
Padre asesinan a ocho personas inocentes quez.en el Fuerte de la Loma. Ü 25/2016: Muere el invicto Comandante en 

Ü 24/1871: Combaten mambises en la toma 
Ü 21/1958: El joven combatiente de la Lucha Jefe Fidel Castro Ruz.de Pozo Salado.Clandestina Guillermo Tejas es asesinado 

Por Luz Marina Reyes Caballero

A más de una semana de la imple-
mentación de nuevos precios de aco-
pio para la leche, en el territorio se 
percibe un incremento en la entrega 
del líquido a la industria. A pesar de 
que las cifras todavía no alcanzan los 
litros previstos para este período, se 
dan pasos agigantados para el creci-
miento paulatino y el cumplimiento, al 
menos, del plan para los meses de 
noviembre y diciembre.

Según informó Jorge Luis Hecha-
varría Lozada, subdelegado de Gana-
dería en la Delegación Provincial de 
la Agricultura, antes del primero de 
noviembre, fecha en la que entró en 
vigor la normativa, en la provincia se 
recogían cerca de 59 mil litros de 
leche todos los días; sin embargo, a 

ganaderos y la subida del precio por prisa hay que perfeccionar”, expresó partir de tales cambios, hemos acu-
el acarreo, ahora de 1.15 a 1.30 o el subdelegado.mulado diariamente más de 68 mil.
1.40 pesos, según el kilometraje. Ade- Recomendó a los pecuarios actuali-En dichas regulaciones, que tienen más, se elevó el valor de la leche de zar el movimiento de rebaños y reali-como denominador común el aumen- cabra, que asciende a 21.00 pesos el zar la certificación con el Centro de to de las entregas, se estableció que litro y el de búfala será según acuer- Control Pecuario (Cencop) antes de los importes del acopio de la leche do. efectuar la contratación del plan de fresca en el campo o el almacén del 

En días recientes, representantes leche para el próximo año, pues los productor llegarán como máximo a 
del Ministerio de la Agricultura y la compromisos estarán estrechamente 20.00 pesos por litro; y según el cum-
Empresa Láctea recorrieron los ocho vinculados con la masa ganadera: plimiento de indicadores de calidad 
municipios tuneros para detallar los 520 litros para quienes poseen de podrán disminuir hasta 17.00 y 5.00 
beneficios a los labriegos de estas una a 10 vacas y 550 para los que pesos. Con respecto al sobrecumpli-
disposiciones y aclarar dudas. En los tienen más de 10.miento del plan, se pagará según tari- encuentros se evidenció el optimismo Ahora se hace imprescindible  acre-fas por acuerdo entre las partes, lo ante los costos modificados y se centar la cultura ganadera, lo cual cual deberá reflejarse en el contrato. pusieron de relieve preocupaciones incluye aumentar la base alimentaria Hechavarría Lozada explicó que los relacionadas con las pruebas indivi- y proteica de los animales, buscar parámetros por tener en cuenta para duales por parte de la Industria alternativas para el suministro estable determinar la calidad de la leche son Lechera, y la preparación de otros 

de agua y apostar por la excelencia 20.00 pesos cuando su densidad es puntos fríos para alcanzar una canti-
en la reproducción vacuna y la higie-mayor o igual a 1,030 gramos por mili- dad superior y respaldar el incremen-
ne en el ordeño, factores que igual-litro (g/ml); 17.00 pesos si esta es to productivo.
mente influyen en el crecimiento de la mayor o igual a 1,029 g/ml y bajará a A partir de los importes pactados, la producción lechera.5.00 cuando los índices sean inferio- contratación será un elemento vital en 

Emprender un programa objetivo, res al anterior. este escenario, pues todo se basa en 
que le permita a cada ganadero del En cuanto a las penalizaciones, el los acápites reflejados en ese docu-
territorio aportar más leche y carne, subdelegado enunció que las normas mento legal. “El productor tiene que 
debe estar entre las prioridades. exponen claramente que “en caso de saber cuál es su contrato, definir lo 
Lograr un despegue en este universo incumplimientos, el campesino que debe entregar y después lo 

indemnizará a la industria con un a partir del control, la responsabilidad correspondiente a la comercializa-
valor de 10.00 pesos por cada litro, y y las nuevas oportunidades de ción a través de otras formas produc-
viceversa, cuando la Empresa Láctea comercialización es el gran reto, tivas de gestión. La falta de eficiencia 
no recoja en los lugares y horarios como también lo supone poner en en los procesos de contratación toda-
pactados”. vía incide de manera negativa en la práctica la ciencia y los conocimien-

Entre las novedades, informó la pro- tos a favor de la producción de ali-recolección de la leche para la indus-
pia fuente, está el pago diario a los tria, y esa es una dinámica que con mentos.

Incremento de la entrega de leche, 
impacto más visible de los nuevos precios 

colas. “Es nuestra obligación funda- electrónico en los que los bancos 
mental educar, enseñar y acompa- participan. Además, ampliar y 
ñar a estos nuevos actores econó- garantizar la base tecnológica que Colocarse a la altura de los cam-
micos en el proceso de financia- los soporta. Trabajamos en eso, bios que ocurren en la economía 

nacional sigue siendo el empeño del miento bancario”, insistió. No es, pero todo pasa por un tema finan-
aclaró, algo que vaya hacerse a la ciero”, comentó.Sistema Bancario, expresó Marta 

Sabina Wilson González, ministra- ligera, pero tampoco anteponiendo Acompañada por Tania Fitó Her-
presidenta del Banco Central de trabas. “Hay que hacer un traje a la nández, presidenta del Banco Popu-
Cuba (BCC), tras su corta estancia medida, porque la situación econó- lar de Ahorro, Wilson González 
en esta provincia. mica de un productor individual no departió con trabajadores del sec-

se parece a la de una cooperativa, o El asesoramiento a campesinos, tor, directivos provinciales y usua-
a la de un emprendedor que nuevas líneas de crédito para las rios en Las Tunas.
comienza”.pequeñas y medianas empresas “La Covid-19 nos trajo desafíos y 

estatales que se están constituyen- La mejoría de los engranajes ban- hemos tenido que aprender a hacer 
do, los cuentapropistas y la pobla- carios es prioritario para el Gobierno nuestro trabajo bajo esta dinámica 
ción en general; así como la calidad cubano, aseguró la ministra- de aislamiento y buscando estrate-
de los servicios, el aprovisionamien- presidenta, aunque, acotó, depen- gias que permitan prestar los servi-
to y la sostenibilidad de los sistemas derá de que avance la solvencia de cios. Hay transformaciones que lle-
informáticos y de la Banca Electróni- las arcas públicas, sobre todo, en garon para quedarse, procedimien-
ca, fueron algunos de los asuntos moneda libremente convertible, tos que se mejoraron”, expresó refi-
evaluados por Wilson González para la importación de los insumos riéndose a estos dos últimos años, 
durante su periplo por sucursales necesarios. “Tenemos un proyecto durante los cuales el impacto de la 
bancarias de la ciudad capital. de modernización del sistema con- pandemia se sintió con particular 

El Sistema Bancario, dijo, tiene el crudeza en cada una de las entida-table. Eso nos permitirá también 
reto del apoyo a los productores agrí- des bancarias cubanas.potenciar los servicios de comercio 

Sistema Bancario empeñado en estar a la altura de los cambios 

El vínculo directo con el pueblo y lla en la provincia. Señaló, ade-
la búsqueda de soluciones a los más, la futura consulta popular del 
problemas que se presentan en nuevo Código de las Familias, el 
las comunidades ha sido una cons- que apuesta por avanzar en la 
tante en los 45 años de creados garantía de los derechos de todas 
los Órganos Locales del Poder las personas.
Popular (OLPP). Así se ratificó en PRESENTES DESDE HACE 
acto solemne -convocado por el 45 AÑOS
Consejo de Gobierno en la provin- Miguel Ferrer León, Eusebio cia-, en el que reconocieron a Enrique Oramas y Ramona Cur-varias personas relacionadas con belo Hernández -delegados y fun-el quehacer gubernamental, dadores de los OLPP- asistieron como fundadores, trabajadores y 

al acto, junto a Nilson Reynaldo antiguos directivos.
Cruz y Giraldo Ramírez Pérez, un 

A ellos se les elogió su entrega y quinteto de lujo que da orgullo a la 
aportes, durante más de cuatro provincia.
décadas, al desarrollo económico 

Reynaldo Cruz, delegado de la del territorio y especialmente a la 
Circunscripción 74 de El Mijial, en transformación de asentamientos 
Puerto Padre, ha participado en rurales o urbanos. Entre los esti-
todas las actividades que se han mulados se mencionaron nom-
hecho en apoyo a la Revolución y, bres como Arcelio López Torres, 
a pesar de ello, asegura que con 45 años de trabajo en las 
nunca ha estado satisfecho, por-estructuras de Gobierno; Berando 
que siempre es posible perfeccio-Rodríguez Ferrey, delegado con 
nar la obra. “Creo que podemos más de ocho lustros de gestión en 
vincularnos más y sentir que los su circunscripción, y Lino Amare-
problemas de la población son lle García, uno de los dirigentes de 
nuestros. Hay que seguirles la la primera Asamblea Provincial.
huella a esas dificultades hasta En el encuentro se otorgaron 
resolverlas, es lo que hemos diplomas a varias entidades con 
hecho desde 1976, en represen-una destacada labor en la preven-
tación del pueblo”.ción y el enfrentamiento a la 

De igual manera ha actuado Covid-19. Sobresalieron los hos-
Ramírez Pérez en la Circunscrip-pitales Mártires de Las Tunas, Clo-
ción 25 de Río Ramírez, en Maji-domira Acosta y Ernesto Guevara, 
bacoa, en un constante batallar en esta ciudad; así como el “Gui-
para beneficio del lugar. “En 45 llermo Domínguez” y el “Raymun-
años ha cambiado mucho. Era un do Castro”, de Puerto Padre. Tam-

bién, las direcciones de Deportes, sitio muy pobre; pero se hizo un 
círculo sociocultural, el Consulto-Salud, Educación, Transporte, y el 
rio del Médico y la Enfermera de la Centro Provincial de Higiene, Epi-

demiología y Microbiología. Familia, la bodega, escuelas… ¡y 
hasta se electrificó el barrio! Nada En sus palabras a los presentes, 
se hubiera podido hacer sin la Jaime Chiang Vega, gobernador 
Revolución y los OLPP”.de Las Tunas, dijo que el Poder 

Popular es la expresión genuina Enrique Ávalo Bosch fue el pri-
del carácter socialista y democrá- mer presidente de la Asamblea 
tico del Estado cubano, y que el Provincial del Poder Popular, cons-
aniversario de los OLPP se erige tituida el 7 de noviembre de 1976, 
en impulso para seguir constru- y considera que por estos días se 
yendo la Revolución. Agregó que fortalece y dinamiza la faena en 
el territorio está en mejores condi- las comunidades, en gran medi-
ciones para estrechar alianzas da, por el apoyo que ha dado el 
entre los entes de Gobierno, los presidente Miguel Díaz-Canel Ber-
organismos y los electores, princi- múdez. “Ahora el trabajo se debe 
palmente para eliminar obstácu- dirigir a la atención de los plantea-
los que afectan la vida cotidiana mientos de la población y la ayuda 
de los tuneros. que los delegados necesitan de 

A propósito, mencionó el tercer las entidades y las direcciones de 
Proceso de Rendición de Cuenta, las asambleas municipales para 
correspondiente al XVII Período que puedan cumplir con las tareas 
de Mandato, el cual ya se desarro- encomendadas”.

 

Reconocen a protagonistas 
de los Órganos Locales del Poder Popular

Texto y foto: Yenima Díaz Velázquez
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Por István Ojeda Bello
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Texto y fotos: Reynaldo López Peña

A cargo de Graciela Guerrero Garay

La buena impresión de “Huellas”La buena impresión de “Huellas”La buena impresión de “Huellas”La buena impresión de “Huellas”

El centro cultural Huellas, ubicado en el Bulevar de ce la galería La Jungla, en la que permanecen las 
la calle Francisco Vega, en esta ciudad, se ha con- principales exposiciones de los artistas del territorio 
vertido en un punto de confluencias para transeún- y un estudio de creación de las artes plásticas.
tes de Las Tunas, con interés artístico o no, de También se puede acceder a una tienda de artesa-
socialización o superación. nías y souvenirs, y una muestra de bonsáis al aire 

Allí radica la sede de la filial tunera de la Fundación libre. La cafetería  teatro El Cerezo atrae a no pocos 
Nicolás Guillén, con su centro de consulta e infor- visitantes cada día, quienes se dejan atrapar por un 
mación. Pero, la “bienvenida” a la institución la ofre- buen café y el ambiente relajante.

para mitigar las demandas de un cuerpo UNQUE el tiempo pase, la vida 
en crecimiento, los maestros estudiantil es inolvidable. En la 
inolvidables, los exámenes que memoria y en los anhelos se quedan los 
tensaron emociones y ante los que años de estudio, casi dos décadas en 
medimos fuerza en buena y victoriosa Cuba, desde que iniciamos la etapa 
lid.escolar hasta que egresamos de la 

Universidad. Cada instante de esa Más tarde la Universidad se volvería 
travesía fructífera y formadora tiene sus sendero, esos cinco años de sembrar 
encantos, sus singularidades, su propio sempiternas amistades, de delinearnos 
carácter y esencia. como seres humanos y futuros 

profesionales, de estudios en la En la nostalgia que se experimenta 
madrugada y de largas caminatas para con la remembranza está el primer día 
“echar un pasillo de casino”, sin importar de escuela, la alegría y la complicidad 
que a la jornada siguiente Morfeo familiar de los preparativos; una escena 
secuestrara nuestra atención en algún que se repetirá cada septiembre y que 
turno de clase.será más emocionante con la llegada a 

otro nivel de enseñanza. El olor de los De esos años “inflamables” nos 
libros y las libretas nuevas, la búsqueda quedan las movilizaciones estudiantiles, 
ingente de los forros y los muñes “para émulas de las que en esta época de 
que luzcan bonitos”, los materiales pandemia de la Covid-19 exigieron a 
escolares, los remiendos a los textos nuestros educandos actos de verdadera 
empleados por tantos y tantos antes de grandeza. Imborrables resultan, 
ser depositados en nuestras manos, la además, los apuros y tensiones de la 
mancha del grafiti sobre los dedos y la tesis, y ese momento final de defensa, 
mesa llena de goma de borrar ante una presagio feliz para una despedida llena 
equivocación forman parte de esas de añoranza y, tal vez, de tristeza.
imágenes que permanecen amén de los 

Así andamos después, llenos de lustros transcurridos.
saudade por lo que un día fue y una 

Evoco ahora también la entrega de la termina inventándose hábitos para 
primera pañoleta o su cambio, los líos nunca dejar de aprender, de superarse, 
para aprender a anudarla de soñar o de sentirse joven y llena de 
correctamente, la merienda compartida, bríos. Y aunque un nuevo Día del 
los enredos  otrora con los tirantes de la Estudiante llegue y ya no seamos parte 
saya del uniforme, las peleas a la salida de esa celebración que este miércoles 
del colegio o los papelitos con aquel “sí colmó las plazas, de esa fuerza que se 
o no” que despertaban nervios y empina en busca del saber, una viaja en 
arrebataban suspiros en una especie de el tiempo y vuelve a estar sentada en la 
estado mágico. silla o en el pupitre, atenta a la pizarra, 

preguntándose mil cosas a la vez, Luego vendría la adolescencia con su 
fabulando mañanas, creando país, dosis de presunciones, indecisiones y 
regresando a ese tiempo maravilloso de nuevos proyectos. Llegarían las 
comienzos y realizaciones que solo se escuelas al campo y la espera ansiosa 
vive en un aula.de la familia con su carga de delicias 

Remembranzas 
estudiantiles
Por Naily Barrientos Matos

Pavel Suárez Martínez, quien trabaja como operario agropecuario 
en la unidad empresarial de base Porcino La Herradura, ubicada en 
el municipio de Majibacoa, escribe a esta sección para mostrar su 
inconformidad con las respuestas recibidas a una reclamación sobre 
el cambio de puesto que sufrió en el primer semestre de este año. Su 
carta dice:

“En el mes de junio me informaron que debía ocupar la plaza de 
operario en el área de Materno Nocturno. Anteriormente tenía esa 
responsabilidad en la nave de Reproducción. Reclamo porque no 
existe una explicación convincente para dicho traslado. He tenido 
siempre buenos resultados. Soy el secretario de la sección sindical, 
Vanguardia Nacional y llevo 15 años de labor sin ser sancionado, con 
reconocimiento por mis resultados durante los años 2018 y 2019.

“Al quejarme por primera vez me dijeron que era por el 
reordenamiento, luego por disponibilidad. Después alegaron que la 
nave estaba interrupta. Sin embargo, se encuentra funcionando. La 
que sí está interrupta es donde trabajaba el compañero que pusieron 
en mi puesto. ¿Si su área fue la afectada, por qué no lo ubicaron a él 
en el horario nocturno?”, pregunta Suárez Martínez.

“Planteé la inconformidad en mi centro de trabajo. No me dieron 
respuesta y fui al Órgano de Justicia Laboral Municipal (OJLM). Tras 
la investigación, el director me comunicó que la representante del 
OJLM le pasó un mensaje diciendo que yo no tenía derecho a la 
plaza, porque el trabajador que ubicaron por mí llevaba más de seis 
meses en esa labor, lo que no puede ser cierto, pues solo la ocupa 
desde que me movieron de sitio.

“Al inicio, el director y el jefe de Reproducción me indicaron que 
trabajara normal hasta que se oficializara el cambio. Sin embargo, 
cuando fui a incorporarme, la responsable de Producción le expresó 
a mi jefe que se olvidara de mí, porque yo no iba a trabajar más para 
allá dentro. ¿Será algo personal de lo cual estoy ajeno?”, cuestiona el 
lector, quien envió a esta Redacción los documentos en los que se le 
comunican las decisiones adoptadas ante su caso; al tiempo que 
espera respuesta de las reclamaciones hechas al Órgano de Trabajo 
de Base y a la Empresa Porcina de Las Tunas.

Inconformidad por
procedimientos laborales

A
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A cargo de Graciela Guerrero Garay

La buena impresión de “Huellas”La buena impresión de “Huellas”La buena impresión de “Huellas”La buena impresión de “Huellas”

El centro cultural Huellas, ubicado en el Bulevar de ce la galería La Jungla, en la que permanecen las 
la calle Francisco Vega, en esta ciudad, se ha con- principales exposiciones de los artistas del territorio 
vertido en un punto de confluencias para transeún- y un estudio de creación de las artes plásticas.
tes de Las Tunas, con interés artístico o no, de También se puede acceder a una tienda de artesa-
socialización o superación. nías y souvenirs, y una muestra de bonsáis al aire 

Allí radica la sede de la filial tunera de la Fundación libre. La cafetería  teatro El Cerezo atrae a no pocos 
Nicolás Guillén, con su centro de consulta e infor- visitantes cada día, quienes se dejan atrapar por un 
mación. Pero, la “bienvenida” a la institución la ofre- buen café y el ambiente relajante.

Remembranzas 
estudiantiles
Por Naily Barrientos Matos

Pavel Suárez Martínez, quien trabaja como operario agropecuario 
en la unidad empresarial de base Porcino La Herradura, ubicada en 
el municipio de Majibacoa, escribe a esta sección para mostrar su 
inconformidad con las respuestas recibidas a una reclamación sobre 
el cambio de puesto que sufrió en el primer semestre de este año. Su 
carta dice:

“En el mes de junio me informaron que debía ocupar la plaza de 
operario en el área de Materno Nocturno. Anteriormente tenía esa 
responsabilidad en la nave de Reproducción. Reclamo porque no 
existe una explicación convincente para dicho traslado. He tenido 
siempre buenos resultados. Soy el secretario de la sección sindical, 
Vanguardia Nacional y llevo 15 años de labor sin ser sancionado, con 
reconocimiento por mis resultados durante los años 2018 y 2019.

“Al quejarme por primera vez me dijeron que era por el 
reordenamiento, luego por disponibilidad. Después alegaron que la 
nave estaba interrupta. Sin embargo, se encuentra funcionando. La 
que sí está interrupta es donde trabajaba el compañero que pusieron 
en mi puesto. ¿Si su área fue la afectada, por qué no lo ubicaron a él 
en el horario nocturno?”, pregunta Suárez Martínez.

“Planteé la inconformidad en mi centro de trabajo. No me dieron 
respuesta y fui al Órgano de Justicia Laboral Municipal (OJLM). Tras 
la investigación, el director me comunicó que la representante del 
OJLM le pasó un mensaje diciendo que yo no tenía derecho a la 
plaza, porque el trabajador que ubicaron por mí llevaba más de seis 
meses en esa labor, lo que no puede ser cierto, pues solo la ocupa 
desde que me movieron de sitio.

“Al inicio, el director y el jefe de Reproducción me indicaron que 
trabajara normal hasta que se oficializara el cambio. Sin embargo, 
cuando fui a incorporarme, la responsable de Producción le expresó 
a mi jefe que se olvidara de mí, porque yo no iba a trabajar más para 
allá dentro. ¿Será algo personal de lo cual estoy ajeno?”, cuestiona el 
lector, quien envió a esta Redacción los documentos en los que se le 
comunican las decisiones adoptadas ante su caso; al tiempo que 
espera respuesta de las reclamaciones hechas al Órgano de Trabajo 
de Base y a la Empresa Porcina de Las Tunas.

Inconformidad por
procedimientos laborales

A
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Por Yaidel Rodríguez Castro

Levantar la mirada y ver cómo 
en menos de seis meses se logró 
que una instalación abandonada 
se convirtiera en uno de los 
mayores emprendimientos loca-
les para impulsar la producción 
porcina, es algo de incalculable 
valor para una decena de obre-
ros que al principio veían con 
recelo esa idea en Jobabo. 

Se trata del módulo de repro-
ducción situado en la zona de El 
49, donde ya se aprovechan 
todas las potencialidades de una 
renovada infraestructura para 
rehabilitar la porcicultura, a un 
nivel que posibilite suministrar a 
corto plazo no menos de 40 tone-
ladas de carne al año. Lo más 
importante es hacerlo al menor 
costo posible, a partir de un enca-
denamiento productivo que les 
permita autoabastecerse de ali-
mento animal. 

“Tenemos una caballería, sem-
bramos yuca y tithonia para el 
procesamiento de los piensos, y 
disponemos de bastante palmi-
che en áreas de pastoreo. Esto 
favorece la crianza que preten-
demos implementar aquí, 

particularidad de concretar un pesos en moneda libremente dos procesos, las materias y por La agricultura, apuesta primor-haciendo un cruzamiento de cer-
dial del territorio, debería multi-relacionarse mucho más con el encadenamiento productivo de convertible y 2,7 millones de dos de raza blanca con otros 

pesos. plicar el ejemplo de Dos Herma-quehacer agrícola”, argumenta amplia envergadura, que va más resistentes a las enferme-
nos y El 49 en todas las coopera-desde el desarrollo de una zona uno de los profesores. “Estamos hablando de algo dades”, explica Carlos Becerra tivas y zonas de producción agro-agrícola, hasta la puesta en fun- que surgió como parte de la ¿QUÉ VISIÓN DE Rubio, director de la unidad pecuaria, pues si bien escasean cionamiento de enclaves para el Estrategia de Desarrollo Munici- DESARROLLO TIENEN LOS empresarial de base Porcina recursos imprescindibles para ganado menor, la ceba de toros, pal y el Programa Agroalimenta- JOBABENSES?Jobabo. estimular los programas, falta la avicultura y varias minindus- rio emanado de ella. Va enfoca- Aunque Jobabo posee hoy una El día a día lo vive un puñado proactividad y apoyo. Hoy esta-trias; todo en aras de la sosteni- do, sobre todo, a la soberanía de las estrategias de desarrollo de hombres que destacan por la mos demasiado dependientes bilidad. alimentaria, con propósitos muy mejor estructuradas de la provin-integralidad en sus labores, quie- de lo que llega de la zona urba-

“Esto ha sido a pecho limpio, y bien definidos de producir, pro- cia, la materialización de todo nes, junto a Vicente Tamayo, res- na. 
aunque el proyecto está propo- cesar y comercializar carne de depende de la conducción orga-ponsable del módulo, han logra- “Podemos lograr más, pero sí niéndose para recibir financia- ganado menor y derivados de la nizacional, la participación colec-do a puro corazón transformar el necesitamos suministros y miento a partir del próximo año, leche”, insiste. tiva y la concreción de transfor-entorno y demostrar que es facti- ayuda con el acceso a insumos a ya producimos queso, dulces, maciones socioeconómicas. ble promover empeños similares DESDE LA EDUCACIÓN un costo que permita avanzar, mermeladas. Hemos puesto inte-sin tantos recursos. “Esto es posi- TAMBIÉN SE APORTA AL “Dejando de lado la escasez porque potencial hay”, reconoce rés en fomentar todo lo que apor-

ble con el esfuerzo de cada uno DESARROLLO LOCAL material y de presupuesto, la Maikel Figueredo, de Mejías. te materia prima”, subraya Yaciel 
de los compañeros. Ya empeza- burocracia es la piedra mayor en Con la implementación de la Benítez, responsable del centro. En un ambiente prácticamente mos a ver el fruto, reconstruimos el zapato”, dice Yanier Rodrí-iniciativa Fortalecimiento del pro- familiar, marcado por el ir y venir Una de las peculiaridades de las naves, algunas reproducto- guez, y así piensan no pocos ceso de formación profesional de de la gente, las jaranas, el mur-este emprendimiento es que ha ras están pariendo y damos pobladores, que a veces se los jóvenes y trabajadores en la mullo de los servicios, el deseo generado un ambiente de cam-pasos en el ganado ovino. muestran escépticos ante el Educación Técnica y Profesional constante por renovar el entorno, bio en la comunidad. Y no solo Nunca pensamos que en seis impacto de algunos de estos pro- preservar las raíces, mejorar el en las especialidades agrope-por la capacidad de crear fuentes meses de trabajo podríamos gramas empeñados en revitali-cuarias para su inserción al bienestar colectivo y despojarse de empleo, sino, además, por tener tanto”, dice Becerra Rubio zar el municipio. de los efectos que dejó la recon-empleo, se suben peldaños con devolverle a ese barrio una de con una sonrisa de alivio. versión azucarera, transcurre la Si bien se ha tratado de hacer el propósito de enriquecer el uni-las capacidades que siempre 

Así como en el apartado paraje vida cotidiana en Jobabo. La tuvo: producir en el formato de del Desarrollo Local una cons-verso productivo desde una 
de El 49, el característico ruido sureña demarcación presume tante espiral que renueve las minindustria y promover trans- visión científico técnica. 
de una cochiquera indica que la de ser en la actualidad uno de los formaciones sociales con la par- comunidades, para Manuel “Esta es quizás la única expe-reproducción de cerdos va en ticipación popular, comenta Lei- mayores impulsores en la bús-López Salcedo todavía hay que riencia en la provincia de vincula-serio en otro extremo de Jobabo. der Olano, comercial de dicha queda de iniciativas para el desa-involucrar más a los jóvenes en ción de una entidad presupuesta-En el asentamiento rural Dos Her- entidad. rrollo local con participación ciu-todos esos procesos, escuchar da con un proyecto productivo manos marcha a todo ritmo una dadana.sus proyectos, apoyarlos. Tam-Para Eliades Labrada, director que aportará a la economía. Que empresa similar, mucho más bién, ir a los barrios y evaluar Y hacia esa meta se empren-de Proyectos en Jobabo, esta es se implemente en el politécnico abarcadora y dinamizadora del con más precisión sus potencia- de una carrera intensa, en la que hoy la iniciativa municipal que Manifiesto de Montecristi tiene quehacer económico. lidades y definir qué más realizar más rápido avanza, aun cuando las instituciones y la propia una oportunidad inigualable, por- en su beneficio; así como conse-Otra infraestructura abandona- no ha recibido los suministros población desempeñan un rol que viabiliza aprovechar el guir que los avances de la eco-que necesita para completar la da se erige rápidamente en un vital, revela Blanca Iris Santana, potencial de los maestros y estu- nomía impacten en los proble-centro procesador de cárnicos, infraestructura productiva, pre- primera secretaria del Partido diantes en nuevas ideas que pue-vista para el 2022 con financia- mas existentes en la infraestruc-derivados de frutas y vegetales y Comunista de Cuba en la loca-

dan surgir”, amplía Eliades tura pública. miento que supera los 100 mil elaborador de queso. Tendrá la lidad. 
Labrada. 

Entre lo más significativo sobre-
sale la posibilidad de dotar a este 
plantel de un moderno equipa-
miento para la gestión informa-
cional, un laboratorio de suelos y 
una clínica veterinaria con toda la 
tecnología necesaria; además de 
la instalación de minindustrias, el 
mejoramiento de la infraestructu-
ra para las clases y el uso ade-
cuado de los recursos para la inte-
rrelación docente productiva. 

“Elevar las condiciones en aras 
de ofrecer una enseñanza de cali-
dad genera un buen ambiente 
entre los alumnos, facilita que 
crezca su interés por determina-

  Visiones para transformar a Jobabo
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Módulo de reproducción pecuario de El 49. Politécnico Manifiesto de Montecristi.
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Comité Municipal del Partido en “Amancio”
Buró Ejecutivo

Yaquel Vargas Castañeda,
primera secretaria

Wílliam Proenza Mendoza,
esfera Político-Ideológica

Ángel Lliat Cisneros Arias,
 esfera Consumo y Servicios

Alfredo Fidel González, 
 esfera Agroalimentaria

Lisandri Rodríguez Labrada,
miembro no profesional

Yaritza Estrella Puig Carmenate,
miembro no profesional

Bleidis Hernández Quintana,
miembro no profesional

Alexánder Rodríguez Moreno,
miembro no profesional

Doris Ruiz Ramírez,
miembro no profesional

Demás integrantes del Comité

Por Juan Soto Cutiño
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reas ocupadas de marabú y ejemplo, el desaprovechamiento Guiados por la brújula del Octa-
otras malezas.vo Congreso del Partido y tenien- de la jornada laboral, la falta de 

profundidad en los análisis y de do en mente estrategias dirigidas También, porque en el trans-
seguimiento a las tareas, el con-a dar respuestas a las necesida- curso de más de 100 años, esa 
formismo presente en algunos des más perentorias de la econo- práctica productiva ha pasado 
cuadros intermedios de la Agri-mía y la sociedad, los comunis- de generación en generación, 
cultura y fallas en la atención a tas del municipio de Amancio razón por la cual es difícil encon-
los colectivos laborales, entre celebraron su Asamblea de trar una familia que de alguna 
otros.Balance. manera no esté vinculada con el 

sector. Al decir de Yaquel Vargas “Si hay más caña, habrá más Tal cual se esperaba y sin dejar 
azúcar, mejores salarios y más Castañeda, reelegida en el de lado temas de alta relevancia, 

cargo de primera secretaria del beneficios para la población”, así como la producción de alimentos 
Partido, tal universo económico definió la importancia estratégica y la prestación de servicios bási-
lleva sobre sus hombros la alta de la Agroindustria Azucarera la cos, las previsiones, emanadas 
responsabilidad de aportar el delegada Mariam Ortiz Guerra.del más profundo y enriquecedor 
78,4 por ciento de la producción debate, apuntan, en primer lugar, Las intervenciones hicieron dia-
mercantil local.hacia el robustecimiento de la na, igualmente, en el reclamo de 

nes de masas, el diálogo con la franca y abierta del intercambio, Agroindustria Azucarera. Eso, Por eso, el asunto promovió más esfuerzo y chequeo para 
juventud y el loable desempeño no es exagerado afirmar que planteamientos crudos, con ver-teniendo en consideración que cubrir las 30 libras per cápita que 
del personal de Salud Pública esta asamblea pone a “Amancio” dades que demostraron que lleva 14 años sin cumplir el plan y contempla el Programa de 
contra la pandemia del nuevo en el camino del mejoramiento muchos de los problemas que que actualmente atraviesa por Autoabastecimiento Municipal, 
coronavirus.hoy lastran la actividad pudieran de la economía y del nivel de vida su peor momento, con el central la escasez de surtidos del agro 

resolverse con más trabajo, dis- De modo que, por el alcance de de su aguerrida y combativa en las placitas y mercados, el for-paralizado, poca disponibilidad 
ciplina y cohesión. Dígase, por las proyecciones y la manera talecimiento de las organizacio- población.de caña y más de ocho mil hectá-

“Amancio” en el camino del mejoramiento económico y social 

Yuliet Acuña García Yadira Valentina Fernández Echevarría Yunia Medina Arrieta
Yosbani Alonso Sánchez Yordanis García Ávila Ramón Morell Rodríguez
Losvani Arias Carmenate Jesús García Pérez Yordanis Naranjo Valdivia 
Robert Bárzaga Ramírez Dilcia de la Flor Guevara Quiñones Mariam Ortiz Guerra
Dianela Carmenate Cisneros Susleinis Iznaga García Ricardo Prieto Álvarez
Consuelo Corrales Fonseca Marelis Jerez Hernández Alexander Puga Hernández
Roberto Cuba Vázquez Yadisleidis Jerez Pardo Aida Irene Quiñones Hernández 
Dunia Rubiceida de Francisco Orama Danny Lastre Arcos Idio Iván Ramos Sánchez
Eldis Camilo Enrique Salabarría Aimara Macey Aguilar Ariel Reyes Hernández
Yunieskis Escalona Morales Elizabeth Manso Armas Tania Rodríguez Pérez
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Tinta 
fresca

A cargo de Juan Morales Agüero

FRASES PARA LA ETERNIDAD

INTERNETicias

POSTALES TUNERAS POSTALES TUNERAS 

El ex primer ministro inglés Winston Churchill fue célebre por 
la agudeza e ingeniosidad de sus respuestas. Cierta vez, el 
dramaturgo Bernard Shaw (con quien estaba enemistado) 
quiso emular con él en materia de ironía, y le envió este tele-
grama: “Tengo el honor de invitar al digno primer ministro al 
estreno de mi obra Pigmalión. Venga y traiga un amigo… si 
es que lo tiene”. Churchill le contestó: “Agradezco al ilustre 
escritor la honrosa invitación. Infelizmente, no podré concurrir 
a la primera presentación. Iré a la segunda… si es que se realiza”. 

La inteligencia de un individuo se calcula por la cantidad de 
incertidumbres que sea capaz de soportar.

Bucarest, Rumanía.- Preocupado porque sus com-
patriotas no respetan las reglas del distanciamiento 
social para evitar contagios con el nuevo coronavirus, 
un zapatero de esta ciudad tuvo una original idea: 
fabricar zapatos de cuero de punta larga, capaces de 
mantener separadas a las personas. El resultado es 

un enorme mocasín talla 75, varios números por encima de la medida pro-
medio. “Si dos personas que usaran estos zapatos se enfrentaran, habría 
casi un metro y medio entre ellos”, declaró en una entrevista. Según el arte-
sano, ya ha recibido muchos pedidos. Cada par de zapatos emplea un metro 
cuadrado de cuero, al precio de 500 lei (moneda oficial rumana). No advierte 
si están a prueba de pisotones. 

Han llegado más personas a la Luna (12 astronautas, a 384 
mil 400 kilómetros) que a lo más profundo del océano (un 
explorador, a 11 kilómetros, a bordo de un sumergible)… El 
pelo puede crecer en todas partes, menos en las palmas 
de las manos, las plantas de los pies y los labios… El 
récord de vuelo sin escala más largo pertenece a un Boeing 
suizo, que, en 20 horas y 19 minutos, recorrió 19 mil 483 kiló-
metros entre Seúl y Buenos Aires… El concreto es tan 
duradero que algunas estructuras romanas que lo 
emplearon, como el Coliseo (año 72 d.n.e.), aún están en 
pie… Según estimaciones, en el mundo hay más de mil 
millones de armas de fuego, la mayoría en manos de civi-
les… Las lombrices de tierra no tienen pulmones, de 
manera que respiran a través de su piel…

En esta vieja instantá-
nea (1928) figura un sec-
tor de Jobabo. La enci-
clopedia cubana Ecu-
red atribuye ese nom-
bre a la palabra abori-
gen jobabol, que en len-
gua aruaca significa “si-
tio poblado por jobos”. 
En predios de este municipio tuvo lugar la primera subleva-
ción de esclavos de América, ocurrida en 1833 en Minas de 
Caobilla; el alzamiento de Francisco Vicente Aguilera en la 
hacienda Cabaniguán, y el paso de la invasión de Oriente a 
Occidente en dos épocas, primero por Antonio Maceo y Máxi-
mo Gómez (1895) y luego por Camilo Cienfuegos y Ernesto 
Guevara (1958). Además, la comarca acogió durante varios 
días el gobierno en armas de Carlos Manuel de Céspedes, 
tras el alzamiento de La Demajagua.

Immanuel Kant (filósofo alemán)Immanuel Kant (filósofo alemán)

LA FINEZA DE LAS IRONÍASLA FINEZA DE LAS IRONÍAS

¡ESTE MUNDO NUESTRO!

SABER Y NO SABERSABER Y NO SABER

El que no sabe, y no sabe 
que no sabe, es un tonto: 
¡evítalo! 

El que no sabe, y sabe que 
no sabe, es un ignorante: 
¡enséñalo! 

El que sabe, y no sabe que 
sabe, está dormido: 
¡despiértalo! 

El que sabe, y sabe que 
sabe, es un sabio: ¡síguelo!

das temáticas sociales, o encon- ción”, detalla la destacada crea-
trar un cuento, un poema, una dora. 
leyenda. Queremos sumar men- El proyecto cuenta con invitadas 
tes jóvenes que le den mayor con- como la actriz Leonor Pérez Hino-
notación a la labor que actual- josa y la escritora Lucy Maestre. 
mente realizamos”. Ellas recibirán un taller antes de 

vincularse de lleno, porque traba-Una nueva voz que ya se escu-
jar la música y la palabra al mismo cha en las realizaciones es la de 
tiempo es complejo, se deben la habanera Ahudri Cand Segre-
tener en cuenta los tiempos, la do. “Conocí del proyecto a través 

la iniciativa como un  paso promi- banda sonora y las imágenes de Manuel. Él me habló de Veró-
sorio para unir las manifestacio- deben estar acorde con lo que se nica, cuando miré su perfil en nes artísticas. dice. Es todo un juego con el arte Facebook y vi que es una maes-N NOVEDOSO proyecto se “Trabajamos los poemas del que tiene como resultado final un tra de la narración, busqué su tra-deja ver en las plataformas Poeta Nacional de Cuba, por esa maravilloso proyecto audiovisual.bajo y supe que quería formar digitales por estos días, fruto de razón desde que pensamos la “En ocasiones Manuel me envía parte de este sueño. Me uní de la colaboración entre la narrado- idea nos afiliamos a la Fundación el video -refiere la narradora- para manera oficial por mi poesía, les ra oral Verónica Hinojosa y el Nicolás Guillén del territorio”, que le ponga la voz y elabore envié a ambos algo de mi queha-musicólogo español Víctor Ma- comenta la actriz, cuyas narra- algún relato. Eso me ayuda a cre-nuel de Jesús Brea. Arte en dos cer y me convertí en la tercera ciones en este empeño cultural cerme intelectualmente, me hace caminos es el nombre de la pro- pata de la mesa”.son acompañadas por imágenes poner todos mis sentidos en algo nal, sino también el local, que es puesta, que entrelaza la narra- ¿Por qué Arte en dos cami-y la música de Manuel de Jesús, que no nace de mí, pero que está muy importante para mí”.ción oral, la música y el audiovi- nos?en aras de que sus palabras lle- pensado para mí”.sual para abordar temas sociales Entre los planes para el venide-guen al público de una manera “Manuel había escogido Dos como la discriminación, la violen- ¿Tienen en mente algún otro ro año se encuentran reunir a sus diferente. caminos, pero yo sabía que falta-cia, el bullying, el racismo, la trabajo? miembros en el Balcón de Oriente 

ba algo, nos faltaba la palabra El español, seguidor de las tra-lucha de género y la emigración. y realizar un intercambio con inte-“Quiero presentar nuestras arte, porque eso es lo que somos, diciones cubanas, se ha interesa- lectuales tuneros, en aras de enri-“Las redes sociales se convirtie- muestras en cada evento que 
arte en todas sus formas. Él do en llevar a la imagen textos quecer la propuesta y sumar nue-ron en nuestro medio de comuni- trate las temáticas a las que nos 
desde España aporta las imáge-que traten fenómenos que entor- vos participantes. En ese empeño cación por excelencia, a través de acercamos. Quisiera que el públi-
nes y la música, con toques de pecen la vida de las personas. andan estos tres artistas que, aun-ellas iniciamos la amistad y el co tunero que no tiene acceso a 
son, guitarra, y letras puramente “Arte en dos caminos tiene dos que no se conocen personalmen-vínculo laboral”, asegura Veróni- las redes vea nuestro trabajo, que 
caribeñas. Yo desde aquí propor-direcciones, asegura De Jesús te y viven en geografías distantes, ca Hinojosa, Premio Nacional de la provincia reconozca esta obra y 

se sienten unidos por el arte.ciono la narración oral y la actua-Cultura Comunitaria, quien siente Brea. Aquí pueden verse refleja- no solo tener el mérito internacio-

expresó Leonor Pérez Hinojosa, comentó la vicepresidenta de la El Festival Entre Música, uno Una de las novedades fue la 
vicepresidenta de la AHS. La AHS, Saimy K. Torres. Para la transmisión del concierto de aper-de los mayores eventos de la Aso-

Clave joven resaltó el espacio para la clausura tendrán como invitado tura por el canal , con la par-ciación Hermanos Saíz (AHS) en 
rumba guiado por el conjunto fol- especial al cantautor Tony Ávila, ticipación de la Orquesta Sinfóni-Las Tunas, nos regala desde 
clórico Onilé, elenco que decidió quien ofrecerá un concierto en la ca, la Danzonera Cubaclamé, este jueves y hasta mañana sába-
fusionarse con actrices como “Ce- Plaza Cultural este 20 de Señales, Iraida Williams, entre do una muestra diversa del talen-
leste Borrero, Liusmila Díaz y noviembre a las 9:00 de la otros jóvenes consagrados. Arol-to de la vanguardia artística.
Verónica Hinojosa en aras de noche.mis Reyes, jefe de la sección de 

Celebran especialmente los 15 mostrar una cara más fresca del Música, sostuvo que esa velada Pérez Hinojosa dijo a 26 que 
años de la creación de esta cita y folclor en la provincia”.resultó “una mezcla de sensacio- “Las Tunas necesita alegría, com-
realizan un recuento de todo el nes, un abanico de géneros musi- “El encuentro dispone de espa- partir entre la juventud, empezar 
quehacer vivido, a través de la cales que nos hace sentir orgullo- cios online, destinados a sociali- una nueva etapa de nuestras 

sos del trabajo que hacemos”.exposición del fotógrafo Reynal- zar todo lo que se vivirá. Por esa vidas, y eso es lo que queremos 
do López Peña, que recoge las vía contaremos con la participa- lograr desde la AHS con el ‘Entre “Hemos tratado de unir a todas 

las representaciones del arte”, jornadas anteriores. ción de otras provincias”, Música’”.                   (D.M.J.)

Entre música Las Tunas renace 

Entre Cuba y España se
entrelazan dos caminos

U

Por Dayana Menzoney Justiz
(Estudiante de Periodismo)
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Por Ernesto A. Merino Amor

  Con el propósito de disminuir el 
elevado índice de infestación por 
el mosquito Aedes aegypti, trans-
misor de enfermedades como el 
dengue, durante cinco semanas 
se realizarán acciones diferen-
ciadas en el universo de mayor 
riesgo de las áreas de Salud del 
municipio cabecera.

La ofensiva contempla el trata-
miento adulticida a más de 34 mil 
703 locales en 11 consejos popu-
lares y 42 circunscripciones de 
esta ciudad, que desde hace 
varias semanas reportan una inci-
dencia muy superior a la permisi-

lización de los factores medioam- Si bien el municipio cabecera ble, lo que incrementa el peligro 
bientales que más complican la es el más afectado, la focalidad de la propagación del dengue.
situación epidemiológica, sobre crece en el área de Salud Romá-A la par se hará el cepillado y todo, en ríos, arroyos y zanjas. rico Oro, de Puerto Padre, y en abatización a la totalidad de los Para ello se desarrollarán a diario Jobabo. Por otra parte, Majiba-depósitos, en los cuales, según encuentros con representantes coa y “Amancio” reportan un los indicadores, se reporta el 80 de organismos que deben solu- alza del número de enfermos de por ciento de los focos del mos- cionar los problemas identifica- dengue en las últimas sema-quito. No faltarán las labores de dos.

nas.bloqueo a los casos sospecho- Para asegurar el éxito de los sos de arbovirosis detectados en Las autoridades sanitarias lla-trabajos de saneamiento que se 
las primeras 24 horas, ni las man a la población a acudir de acometerán por estos días, en 
radiobatidas a los focos genera- manera oportuna a los centros Las Tunas se apela a la partici-
dores  y los  IgM reactivos. asistenciales, pues es una pación popular y del personal de 

enfermedad infecciosa que, al El plan de higienización incluye Servicios Comunales, Acueduc-
una estrategia de intervención igual que la Covid-19, puede to y Alcantarillado y otros secto-
educativa y de diagnóstico y loca- causar la muerte.res comunitarios.

Refuerzan acciones contra el Aedes aegypti
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Por Misleydis González Ávila

manera que cada uno de uste- no fue obra de la casualidad, es el final de la Serie Nacional es la 
des tiene que comprender lo un trabajo que viene caminando preparación, no la competencia, 

y más en la situación en la que Con un título nacional y otros importante que es para Cuba y en la provincia desde hace 10, 
está el estadio. Vamos a tener tres podios conquistados en cua- para la provincia de Las Tunas, 12, 15 años… y el fruto lo dio en 

tro años de trabajo, Pablo Alber- infinidad de obstáculos, pero en principalmente. Nadie puede estos últimos”, agregó.
to Civil ha demostrado con cre- el camino se van a ir resolvien-olvidar eso”, comenzó. Convencido del rol fundamen-

do, desde el hospedaje, hasta la ces que conoce el difícil oficio de “Las autoridades se han dirigi- tal que ha desempeñado la afi-
alimentación, los medios de tra-dirigir un equipo de béisbol, do hasta aquí para hacerles ver ción en este ciclo ganador, 
bajo, el terreno…, pero aquí sobre todo en Cuba, donde nada Pablo señaló al graderío del esta-eso y darles la bienvenida a esta 
todo el mundo tiene que estar de carácter material sobra y hay dio Julio Antonio Mella como fac-preparación que es diferente a 
mentalizado en la preparación que apelar a otros resortes más tor fundamental. “Los principa-todas. Primero por el momento 
para obtener el resultado, y no sutiles; mucho más en medio del les protagonistas son ustedes, en que la estamos iniciando,  
puede haber nada que nos tron-complejo momento que ha vivi- pero, a diferencia del año pasa-noviembre y diciembre; segun-
che a nosotros. Se podrán per-do el país desde que la Covid-19 do, ya vamos a tener gente en do, porque llevamos alrededor 
catar de que aquí puede caer el llegó a trastocar la vida de cada las gradas y con seguridad este de ocho meses inactivos, debi-
aguacero más grande y aun así cubano. estadio se va a llenar desde el do a esta pandemia; y tercero, 
vamos a buscar variantes para primer día. Si la capacidad es Esta semana, en el arranque porque a pesar de eso, el país pero sus compases iniciales ya entrenar todos los días, sin per-del 50 por ciento o del porciento de la preparación de los Leñado- siempre dijo que la 61 Serie se se escuchan  en cada uno de los der una hora, un minuto o un que se decida, vendrá esa afi-res de Las Tunas rumbo a la 61 iba a celebrar. Por tanto, se dan 16 estadios del país. Las victo-segundo de preparación”, con-ción y más, porque están ansio-Serie Nacional, el mentor nacido cuenta de lo importante que es  rias y las derrotas, buena parte cluyó Civil.sos por verlos jugar a ustedes. en Puerto Padre hizo gala de la cada uno de nosotros, y como del futuro de la Serie se decide En los más de dos meses que Pero, para jugar béisbol de experiencia acumulada en estos somos importantes, vamos a ahora, en dependencia de cuán manera eficiente, como lo han tendrá para poner a punto al años, acompañada de una entrenar de esa manera”, conti- eficaces sean los planes de elenco más estable del país en venido haciendo, hay que entre-buena dosis de inteligencia emo- nuó el piloto. entrenamiento, pero también en nar bien”, precisó. el último lustro, el colectivo téc-cional para, en la bienvenida a En otro momento de sus pala- la medida en la que cada cuerpo nico tunero pretende centrar el los 60 peloteros que tendrá bajo Armado de las razones que ha bras a la amplia preselección de dirección sea capaz de man-trabajo en el juego táctico, una su mando, tocar cada uno de los ido acopiando a base de gran-tunera, Civil acentuó el compro- tener motivados y comprometi-de las carencias detectadas aspectos que motivan o preocu- des victorias y de trabajo sólido miso que entrañan los grandes dos a sus jugadores.durante la temporada anterior, pan al grupo. y bien dirigido, el director de los resultados de estos calendarios 

Como buen estratega, Pablo que  terminó  por costarles  a Leñadores no dudó en enviar un “El inicio de la preparación recientes. “Nadie se puede  dar 
Alberto Civil quiere ganar este mensaje en torno a las condicio- los Leñadores la eliminación para la Serie Nacional no es cual- por vencido. Todos tienen que 
importante primer juego de la ante Matanzas en la etapa semi-nes con las que arranca el alista-quier cosa; es como iniciar el saber, y mentalizarse desde 

miento para la 61 Serie. temporada.final.curso escolar, como un niño ahora cuál es el objetivo de este 
“Pueden estar seguros de que cuando comienza a caminar, es *Con información de István La 61 Serie Nacional de Béis-equipo. Mantenernos por cuatro 

Ojeda Bellola peor etapa desde ahora hasta como alguien cuando nace. De años consecutivos en el podio bol comenzará el 22 de enero, 

La Comisión Provincial de Fút- dro Pérez Salas y el delantero Bood aseguró que las autorida- Michael Velázquez (LTU) y lez (JOB), Kléiner Rodríguez 
Javier Ramos (COL). (AMA), Reinier O. Alfonso (LTU), bol dio a conocer esta semana la Juan Andreus Milanés, ambos des del fútbol nacional no pon-

Yoidel Espinosa (LTU), Miguel Á. lista de los 40 preseleccionados incluidos esporádicamente en drían ninguna objeción a su Defensas: Leandro Pérez 
Reyes (LTU), Yúnior Rodríguez en la categoría élite, que comen- convocatorias de la selección incorporación al equipo. (AMA), Frank E. Rodríguez 
(MAJ), Eduardo Carmenate zarán su preparación el día 29 nacional. (AMA), Yordanis Navarro (AMA), En la última edición del Torneo 
(MAN), Maikol Herrera (MAN), del presente mes con la mira Dairon Pelicier (AMA), Nelson Apertura, efectuada en el 2019, En la amplia nómina sobresale 
Maikol Pérez (MAN), Franklin puesta en el Torneo Nacional el once tunero registró una exce- Rodríguez (LTU), Levis Torres la ausencia de los internaciona- Payne (MAN), Noel D. Rojas Apertura, previsto para comen- lente actuación al concluir (LTU), Damián Blanco (LTU), les Sandy Sánchez y Sandro (MAN) y Yasiel Torres (PPA).zar en los primeros días del mes segundo entre ocho equipos de David Pérez (LTU), Jesús Pérez Cutiño, enrolados ahora mismo 

Delanteros: Adrián Sánchez la zona oriental y conseguir uno de febrero del 2022. (LTU), Sadir Sánchez (MAN), con el Navegantes EC en el fút-
(AMA), Yulián Santana (MAN), de los cuatro boletos en disputa Sandro Toranzo (MAN), Sandy Cuatro porteros, 15 defensas, bol de Brasil. Aunque hasta 

al Torneo Clausura. Yasmani Pérez (LTU), Darío Segura (MAN), Adriel Guisao 13 mediocampistas y ocho ahora no se ha hecho oficial si el 
Pons (LTU), Juan Andreus Lista de la preselección de (JOB), Geanni J. Rodríguez delanteros integran una nómina portero y el defensa central reno-

Las Tunas: (COL) y Kéiler García (COL). (LTU), Yan Carlos Rodríguez a todas luces muy renovada, varán su contrato en el Gigante 
(LTU), Jorge Yandi Núñez (COL) Centrocampistas:Porteros:  Liusmel que tendrá como pilares a figu- Sudamericano o regresarán a  Ángel Frómeta 

Velázquez (JOB), Adrián Gonzá-(JME), Alejandro Leyva (LTU), y Robert M. García (PPA).ras de la talla del defensor Lean- casa, el director técnico Éder 

Pablo Civil: compromiso y emotividad para empezar un ciclo nuevo

Anuncian preselección tunera a Torneo Apertura del fútbol cubano

Por Dubler R. Vázquez Colomé

Acotó que deben mejorar una 
de las  áreas y aumentar su ilu-

Dos millones de pesos entre- minación, pues se destinaría al 
gó el Gobierno del municipio de proceso final -anillado y empa-
Las Tunas para transformar el quetado-, además de terminar 
objeto social de la fábrica de un espacio para instalar un esca-
tabacos torcidos para el consu- parate climatizado que favorez-
mo nacional Enrique Casals ca la conservación del producto.
Villarreal, entidad dedicada a la Los dos millones de pesos no elaboración de puros para la bastan para todas las labores 
exportación. que precisa la “Enrique Casals”, 

Ese dinero es parte de la con- pero es una ayuda significativa, 
tribución territorial para el desa- fruto de la integración del 
rrollo local y se empleará en la Gobierno con las entidades del 
ejecución de varias tareas cons- territorio. Incluso, la propia 
tructivas, muy necesarias en el empresa podría devolverlos en 
inmueble debido a diferentes corto tiempo, como aporte al 
problemas estructurales como desarrollo local, y seguir cre-
filtraciones y otras dificultades. ciendo en sus producciones.

Carlos Betancourt Almaguer, Desde hace varios meses, en 
director de la Empresa de Aco- la tabaquería de esta ciudad se 
pio, Beneficio y Torcido de Taba- han impartido cursos a torcedo-
co, informó que con el presu- res habituales y nuevos trabaja-
puesto asignado pretenden dores, por lo que en la provincia 
remodelar la instalación y orga- habrá dos colectivos enfrasca-
nizar su flujo tecnológico, de dos en la confección de puros 
manera tal que pueda fabricar para la exportación, este y el de 
tabacos para la venta en otros la fábrica Vidal Navas, de Puer-
países. to Padre.

Contribución territorial apoyará
producción de tabaco 
para la exportación

Por Yenima Díaz Velázquez



Por Naily Barrientos y Esther De la Cruz
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tamaño a este chiquitín de sexto zas y Precios, Mantenimiento ¡Qué linda estuvo la ciudad de 
grado. Constructivo, Acueducto y Las Tunas el lunes 15 de 

Alcantarillado y Saneamiento; noviembre! ¡Qué alegres nues- “Hola, soy Sergio Alexis Pérez 
los que colaboraron para que tras calles ante el mar de Mederos”, expresó ante la gra-
cada colegio estuviese listo a padres, madres, abuelos… de la badora otro pequeño que no 
tiempo. A su vez, congratularon mano de sus pequeños y ado- necesitó preguntas para decir-
a centros educativos de loable lescentes! ¡Cómo esperamos nos del anhelo abrigado por 
trayectoria en esta etapa, así este momento! ¡Cómo lucha- meses de ver a sus compañeros 
como a trabajadores del gremio mos por este día! Y llegó. En la y su educadora. “Esta es una de 
que estuvieron en zona roja o jornada, cerca de 80 mil escola- las familias más grandes que he 
cuidaron de los recintos y de la res volvieron a las aulas y se tenido en mi vida. El domingo 
propiedad colectiva para poder sumaron a casi más de cuatro preparé el uniforme y todo lo 
hoy, juntos, regresar a conquis-mil de la Enseñanza General necesario para venir superboni-
tar saberes, sueños… futuro.que desde el pasado octubre ya to. Estoy feliz de ser pionero”.

habían reiniciado estudios. DETRÁS DE LA El sentimiento se repite una y 
ALGARABÍA, MUCHO En la infancia reposan nues- otra vez, regenera en Daniel 

ESFUERZO PARA TRIUNFARtros sueños; también la bondad, García Rivero o en Amanda de 
la inteligencia y la belleza sin oro- La Caridad Silva Álvarez... o en Este 15 de noviembre marca 

mos en la venta de dos unifor- riales para su mejoramiento pel, esa que desde el rojo y el otros nombres y rostros. Cada también una especie de vuelta a 
mes con el nuevo modelo en la antes del inicio del curso. Como blanco, el azul o el amarillo hace uno de los planteles de Las las rutinas familiares y a la vida 
Educación Primaria a los grados es lógico, hubo algún nivel de de cada niño, de cada adoles- Tunas es un hervidero de vida, de nuestros espacios, que dice 
prescolar y quinto. Se trabaja en deterioro, pero la indicación de cente, la imagen más hermosa. así lo significó Abiel Merino Caji- mucho de los aciertos de Salud 
la industria para que los surtidos la dirección del país, en una Con esos ojos vi en el seminter- de, director de Educación muni- Pública y de la fuerza descomu-
continúen l legando hasta carta del primer ministro dirigida nado Eduardo Pérez Sánchez, cipal, al pronunciar las palabras nal de este país y su pueblo. Ahí 
Comercio y luego a los educan- a los gobernadores, es que sede del Acto Provincial por el centrales que inauguraron el han estado los maestros y el per-
dos”. había que rehabilitar las escue-inicio del período docente 2021- calendario docente. sonal de apoyo al sector educa-

las una vez devueltas, y en eso En algunas instituciones los 2022, a Yasmín Arias Ávila, una cional.En su intervención, resaltó 
hemos trabajado.niños tendrán que compartir pequeña “feliz porque entré a un que el comienzo del período lec- Eso lo explicó a 26 el director 

locales. Al respecto acotó el “Podemos confirmar que algu-nuevo curso con mis tres dosis tivo es el resultado del esfuerzo de Educación en la provincia, 
directivo: “Siempre buscaremos nas instituciones quedaron en de la vacuna, mi uniforme de múltiple y coordinado de diver- Nílser Piñeda Cruz. Dijo que el 
el distanciamiento físico entre mejores condiciones de las que estreno, con mis compañeros y sos entes de la sociedad, entre día inicial fue de fiesta, de cele-
los estudiantes y para eso se tenían. Las principales repara-la maestra. Estoy muy alegre, los que sobresalen los científi- bración y, por eso, en los ocho 
están tomando las medidas. Ya ciones han estado en las redes mi escuela está más bella de lo cos, el personal de Salud Públi- municipios se organizaron 
se les ha informado a los padres hidráulicas y sanitarias, los habitual y la amo con toda mi ca y del sector, y las familias varias iniciativas para marcar el 
en los encuentros sostenidos. baños y las cocinas”.alma”. tuneras que convirtieron los retorno a clases; claro, sin des-

“Ello va a significar que, dentro Esta no será una etapa senci-Tal locuacidad y sabiduría, a hogares en sitios de aprendiza- cuidar el rigor sanitario que no 
de un consejo popular, por ejem- lla. El nuevo coronavirus ha deja-veces sorprendentes, acompa-
plo, aprovechemos la capaci- do cicatrices importantes en pro-ñó igualmente las palabras de 
dad que pueda dejar libre una fesores y alumnos en disímiles Daniela de la Caridad Campos 
secundaria, un politécnico o un sentidos. Algunos lloran todavía Vidal, quien manifestó: “Tengo 
preuniversitario y ahí acomoda- a personas muy cercanas que muchas ansias de estudiar y 
remos aulas de planteles que ya no están, y quedan miedos y aprender otros contenidos. 
tengan menos disponibilidad de marcas en quienes cargan las Estoy contenta porque el regre-
espacio, fundamentalmente en secuelas de la enfermedad. Los so me va a ofrecer posibilidades 
la cabecera de los municipios. maestros deben ser muy para el futuro; además, estaba 
Se están usando esas instala- pacientes, y los alumnos, com-ansiosa por comenzar las cla-
ciones para colocar algún grupo prensivos hasta el infinito con ses presenciales”.
de Primaria, sobre todo los alum- los valerosos que, tiza en mano, De las lecciones televisivas y 
nos de segundo ciclo que son de cargan igualmente huellas y tris-de cuánto aprendió contó 
mayor edad, y poder cumplir así tezas.Daniela, que nos confió sus tru-
con la distancia precisa”. Por eso, Nílser Piñeda habló cos para entender mejor a la 

Mucho se ha especulado en también de esperanzas y porve-seño de la Televisión. Muy cerca 
las calles del estado constructi- nir. “Este es el año del aniversa-de ella, Leyanis Estrada nos 
vo de las escuelas luego de que rio 60 de la Campaña de Alfabe-habló de su añoranza por reen-
estuvieron a disposición de la tización y a quienes están entre contrar a su “segunda familia”. 
batalla contra la Covid-19. De nosotros y fueron protagonistas “No ha sido fácil ver las telecla-
eso conversamos con Piñeda de aquellos días, les agradece-ses, no es lo mismo que la maes-
Cruz. Sus argumentos fueron mos mucho y los estaremos con-tra nos explique a tener una vir- je. Destacó, asimismo, que con quedará en un segundo plano 
categóricos al desmentir a quie- gratulando durante el período tual”, afirmó resoluta y con una antelación se adoptaron las pre- durante todo el curso 2021-
nes aseguraban que habían lectivo.dulzura de luz. visiones sanitarias y de índole 2022.
“destrozado centros docentes” y metodológica, como los reajus- “Hemos esperado a los estu-“Emocionado por volver” esta- En el diálogo trascendió que 
“acabado con el mobiliario y los tes curriculares y la organiza- diantes con gran alegría y esta-ba Adrián De Jesús, quien muy solo una, entre las 641 escuelas 
recursos”.ción de horarios para asumir con mos muy agradecidos de que se serio dijo que gracias a la vacu- que tiene Las Tunas, no recibió 

éxito esta fase. En tal sentido refirió que  ha ya n  c reado las condiciones na ya tiene protección, pero que a sus pupilos. Está ubicada en 
“durante la pandemia se usaron para que podamos, felizmente, ahora continuará cuidándose El alegre reencuentro permitió “Jesús Menéndez”, en una 
alrededor de 24 instalaciones retornar a las aulas. Será un mucho. “Voy a estudiar para reconocer el aporte de varios comunidad afectada por la 
educacionales de la provincia y curso exitoso y para eso, conta-sacar buenas notas”, concluyó organismos como Servicios Covid-19 y transita por un perío-
en todas se dispusieron mate- mos con todos”.con una certeza que supera en Comunales, Comercio, Finan- do de cuarentena.

Cuando esta situación se 
revierta allí volverán los colores 
de los uniformes; como ya lo 
hacen en el resto del terruño, 
con elevadísimas cifras de alum-
nos con su esquema de vacuna-
ción completo y manteniendo 
las pesquisas, el diálogo cons-
tante con la familia y el rigor sani-
tario que ha permitido a los 
recintos educacionales sortear 
este tiempo difícil.

“Hacemos un llamado a los 
padres, tutores y a nuestros 
colectivos, porque continúa la 
exigencia de que nadie puede 
acudir a los centros docentes si 
tiene algún síntoma respiratorio, 
primero hay que ir al médico. 
Están asegurados el material 
gastable y los libros, y avanza-

La esperanza tiene múltiples colores 
Retorno a las aulas

De izquierda a derecha, Daniela de la Caridad, Leyanis y Sergio Alexis.
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